

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO DE SUSCRICION.

Madrid, 8rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72.
Las suscripciones, anuncios y comunicados se admiten en la administracion, calle del Rubio, número 23, principal.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 23.
Fajal de la fábrica de Morata. Despacho, Caballero de Gracia, número 26, á escudos resma pequeña.

AÑO XIX. NUM. 3888. DE LA NOCHE

MADRID, DOMINGO 12 DE JULIO DE 1868.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO. NÚM. 23

El jueves tuvo efecto en las casas consistoriales de Alicante, bajo la presidencia de la autoridad superior de la provincia, la anunciada reunion del ayuntamiento y mayores contribuyentes, con objeto de tratar de la cuestion de aguas potables y buscar los medios de evitar el conflicto que parece amenazar al vecindario por la dificultad siempre creciente de proveerse de ellas.

Después de una detenida y proliza discusion sobre el asunto, se acordó nombrar una comision compuesta de cinco concejales y cinco mayores contribuyentes que, puestos de acuerdo, estudiaron detenidamente la cuestion, proponiendo después con el resultado de sus observaciones la solucion que consideran mas conveniente.

El jueves fundó en el puerto de Cartagena el vapor de guerra *Isabel II*, procedente de Cádiz. El de igual clase *Ferrol* salió el miércoles del puerto de su nombre para el de Cádiz.

Tomándolo de un periódico francés publica el *Imparcial* un artículo dando á conocer la existencia en poder de una persona de Madrid, de un *papyrus* de los que trajo á España Hernán Cortés, hallado por el poseedor en una casa de Estremadura. Según el periódico francés ese *papyrus* es, sin disputa, un documento de importancia suma para completar quizás la historia de Méjico, y hoy se lo disputan Londres, París y Madrid, ofreciendo al dueño de tan notable documento cantidades muy considerables los hombres de ciencia de las dos capitales extranjeras.

En Boston se ha desarrollado de tal manera la afición á la música, que solo en un año, en el conservatorio de aquella ciudad, se han examinado 1414 discípulos y discípulas.

De Rioseco nos escriben que el ayuntamiento de aquella ciudad intenta suprimir de su presupuesto la cantidad de 20000 rs. con que subvenciona al acreditado colegio de San Buenaventura.

Dice un periódico que en las juntas generales de Guipúzcoa ha dominado el elemento reaccionario, como lo prueba la eleccion de las personas que han de ejercer los cargos forales en el trienio que ahora empieza.

El sábado último se tributó una extraordinaria ovacion á la Sra. Galli-Altini, con motivo de su beneficio en Palma. La numerosa concurrencia que habia en el teatro la tributó merecidos y entusiastas aplausos en la ejecucion del *Faust*; le fueron regaladas dos coronas y una multitud inmensa de ramos de flores como pocas veces se ha visto. A la salida del coliseo fué acompañada á su casa por sus amigos y apasionados, y se la dió una serenata por la orquesta del teatro y banda militar.

Se hallan ya en Valencia algunos de los actores contratados por la empresa del teatro Principal para la próxima temporada cómica, y entre ellos el barba señor Cepillo y su esposa.

El primer actor, señor Piraroso parece que ha sido contratado para el teatro Principal de Zaragoza.

La compañía dramática que actuaba en la Coruña ha obtenido grandes aplausos en aquel teatro en las obras *La levita*, *Los pobres de Madrid*, *El bien y el mal*, y otras muchas.

Las hermanas Marchisio han sido escrituradas para el teatro de San Carlos de Lisboa.

Mongini va á cantar en el teatro Real de Bolonia durante los meses de octubre y noviembre.

La horrosa tormenta que descargó el día 1.º del corriente en Badajoz ha causado enormes pérdidas en las eras. El espantoso diluvio que en el espacio de media hora convirtió los campos en un inmenso lago, arrastró con sus corrientes gran cantidad de paja y de grano, reduciendo á estiercol algunas parvas que se encontraban á medio trillar. En el campo de San Roque tuvieron los labriegos que subiese sobre las mesas en los sombreros porque el agua cubria la tierra hasta media vara de altura. Hoy que tenemos datos mas exactos diremos que al sonar el último trueno se derribó la chimenea de la casa del Prado, según dicen, á impulso de alguna exhalacion, que no mató á ninguna de las veinte y dos personas que se encontraban en aquella reducida estancia; pero los escombros hirieron á varias, entre ellas á un niño de pecho. Fueron conducidos á la capi-

tal é inmediatamente se presentó el facultativo por orden del señor alcalde corregidor, con una limosna de cuatro duros para que se proporcionase lo necesario á la familia.

Afortunadamente ninguna lesion fué grave, y todos se hallan fuera de cuidado.

Dicen de Nueva-York que tan pronto como empiece la nueva legislatura es decir el 7 de diciembre de este año, el representante Tadeo Stevens presentará al Congreso de Washington una nueva acusacion contra el presidente de la república Sr. Johnson, fundada en los cuatro cargos siguientes: 1.º que el gobierno ha establecido gobiernos provisionales en el Sur sin el consentimiento del poder legislativo; 2.º que ha abusado del derecho de gracia; 3.º que se ha opuesto abiertamente á las leyes de reconstruccion, y 4.º que ha empleado su autoridad para viciar las elecciones en diferentes Estados. Lo raro del propósito del señor Stevens es que cuando se decida esta acusacion el presidente Johnson habrá dejado ya de desempeñar este cargo, por pasar el término legal en que puede ejercerlo.

Hemos recibido algunas noticias relativas á los daños causados en varios puntos de Barcelona y su termino por el aguacero que cayó el miércoles al anochecer. El impulso de las aguas desmoronó un pedazo de pila de un puente del ferro-carril cerca de Ripoll, por cuyo motivo tuvo que interrumpirse el servicio de la linea. Las aguas de la riera de Moncada alcanzaron una altura fabulosa, arrastrando en su impetuosa corriente bueyes, caballerías y otros animales, y causando, según se nos ha asegurado, la muerte de un hombre y una mujer que quisieron atravesarla; tambien un hombre y una mujer, arrastrados por la corriente del Besós, cerca de San Andrés de Palomar, pudieron ser salvados de la muerte de que tan de cerca se veian amenazados, aunque habiendo sufrido grave daño, de manera que en cuanto á la segunda, se desconoce de salvarle la vida. Dicha riera sufrió algunos desbordes inundando varios campos vecinos á la misma. La tormenta ocasionó asimismo algunos desastres por la parte de Mataró. Tambien una centella causó la muerte de dos personas en el pueblo del Hospital. Parece que un rayo cayó tambien en la calle de Monjuich del Carmen, pene-

trando por el terrado y comunicándose á una fábrica vecina, aunque sin ocasionar grave daño en la misma.

El Sr. Stevens ha presentado al Congreso de Washington un proyecto de ley para dividir Tejas en tres Estados y un territorio.

El Estado de Tejas, arrancado á Méjico en 1845 del modo que nadie ignora, tiene una superficie de 237321 millas cuadradas, ó sea 60841 mas que España, y unas 25000 mas que Francia, y ningun inconveniente habria en subdividirlo si la densidad de la poblacion correspondiese á la superficie. Pero es el caso que el número de habitantes no excede de 80000, ó sea una tercera parte menos de los que cuenta la ciudad de Nueva-York; de manera que cada uno de los tres nuevos Estados, que se llamarán Tejas, Navarro y Alamo, con superficies respectivas de 38000, 73000 y 51000 millas cuadradas, solo tendria una poblacion de 230000 habitantes, mientras que el territorio, con una superficie de 68000 millas cuadradas, albergaria en su seno 6000 habitantes y algunas tribus salvajes de indios apaches.

El proyecto de anexion de las Antillas danesas á los Estados-Unidos encuentra grande oposicion en el Congreso de Washington. El Sr. Stevens pide que en vez de dichas islas se anexionen la península y bahía de Samaná.

Ha fallecido en Valencia el comandante retirado Sr. Martinez Puigbó, hermano político del general Cialdini.

Varias veces hemos hablado de los elevados precios que obtienen las frutas en los grandes mercados, y especialmente en París y Londres, donde se pagan á cualquier tipo los primeros arribos de frutas; excitando á nuestros labradores á que utilicen las condiciones de nuestro pais meridional para adelantar ciertas cosechas, y obtener buenos rendimientos de sus tierras.

En prueba de los beneficios que pueden reportarse, consignamos para su conocimiento los precios que alcanzaban en el mercado de Londres en el día 5 del corriente algunas frutas; pero advirtiéndoles que estos precios han sido mucho mas elevados en las primeras partidas que se presentaron, pues lo que principalmente se paga es la novedad,

y solo han descendido cuando abundan las que de varios puntos se reciben. Así, véase la cotizacion del día 6:

- Albaricoques, muy gordos, de 1 1/2 á 2 francos caja de un kilogramo.
- Ciruelas claudias, de 1 1/2 á 2 id.
- Higos gruesos, de 2 á 2 1/2 id.
- Bresquillas gruesas, de 4 á 6 la docena.
- Melones catalanous gruesos, de 2 á 3 pieza.
- Uva, de 2 á 2 1/2 kilogramo.
- Peras gruesas, de 4 á 6 la docena.

Ha terminado sus representaciones en el teatro del Prado catalan de Barcelona la compañía dirigida por el primer actor D. Manuel Catalina, y de hoy á mañana deben llegar á esta corte la mayor parte de los actores que la componian.

La sociedad coral Euterpe ha empezado á dar conciertos en Barcelona en los jardines del Tivoli, donde acude un numeroso público.

La compañía de ópera francesa que actua en Barcelona dió en la noche del lunes la primera representacion del *Domino noir*, cuya obra fué bien recibida del público.

En el teatro Principal de Cádiz sigue siendo muy aplaudida la compañía de ópera, en la que figura la señora Volpini, cuya artista alcanzó grandes aplausos en la ejecucion de *Un ballo in maschera*.

En reemplazo de la compañía dramática que actuaba en la Coruña bajo la direccion de los Sres. Valero y Miguel, ha llegado otra de zarzuela, en la que figuran nuestra paisana Pepita García, Grau, Galvan, Cresc y otros artistas que ahora no recordamos, en cuyo número se cuenta, como otro primer tenor cómico el Sr. Rivera.

Durante su permanencia en Fontainebleau el principe de Metternich ha manifestado las disposiciones amistosas del baron de Beust. Tambien han tratado Napoleón y el embajador de Austria de la cuestion checa, de las intrigas rusofilas, de un acuerdo completo entre Austria y Francia á propósito de la cuestion de Oriente, y en fin, de la actitud de Prusia respecto á Italia y Austria.

El Sr. Demitri Bratiano en París, y el Sr. Golezco en Viena, hacen los mayores

carmin de la vergüenza subió á su frente y exclamó volviéndose á Mr. de Verteuil: — ¡Oh! matad á ese hombre que se atreve á columbrarnos, matad!

Y Hector de Maltevert la vió convertirse de nuevo en la mujer altanera y desdenosa que habia visto seis años antes arrostrar su osadía y contenerle con una sola mirada.

Apartóse algunos pasos tranquila, fria, cruzando sus brazos sobre el pecho, y quiso ver aquel combate haciendo votos por el defensor de su reputacion.

El conde y Mr. de Verteuil se atacaron con encarnizado furor, y pálida de angustia y de emocion la condesa Durand pudo escuchar alguno; minutos el ruido de hierro contra hierro y de las respiraciones comprimidas de ambos adversarios.

Pero aconteció lo que sucede no pocas veces en cuestiones de duelo; que el ofensor es mas hábil que el ofendido, y el que tiene mejores derechos obtiene la peor parte en la contienda.

Durante su brillante carrera militar Mr. de Verteuil habia frecuentado poco las salas de esgrima, olvidándolas por la lucha gloriosa de los campos de batalla. El señor conde de Maltevert, por el contrario, obedeciendo á todas las tradiciones del noble francés, era excelente tirador.

El comandante, aprovechando un momento en que su adversario fingió descubrirse con astuta habilidad, se tiró á fondo; pero en el instante la espada del conde paró su golpe, tocando en mitad del pecho á Mr. de Verteuil, que dejó escapar su espada.

La condesa lanzó entonces un grito terrible, uno solo

Aquel grito era un anatema lanzado á la faz del vencedor, que se clavó en su pecho mejor que hubiera podido clavarle la espada de su adversario.

Al grito de la condesa acudieron por todas partes, mientras ella se inclinaba desolada hacia el herido.

Mr. de Verteuil respiraba aun y no habia perdido el conocimiento.

inclinándose sobre aquel hombre bañado en sangre, mientras que yerto, sin voz, sin mirada, el vencedor permanecía inmóvil apoyado en su espada ensangrentada.

El conde Hector comprendia que habia profundizado aun mas el abismo que le separaba de la mujer que amaba!

Transportado al comandante al castillo, y allí Paudrille, que en su antigua vida militar habia adquirido tambien conocimientos quirúrgicos, declaró que la herida aunque profunda no era mortal y que Mr. de Verteuil necesitaria á lo mas guardar cama unos quince dias.

Solo entonces la condesa respiró y sus ojos llenos de lágrimas brillaron de alegría.

Aquellas lágrimas y aquella alegría sirvieron no poco á la maledicencia de Mr. de Franquepée.

— Ya lo veis, señores primos, — dijo á los coherederos que se habian reunido en el comedor; — ya no queda la menor duda en que nuestra hermosa prima y oficial de Bonaparte... ¿comprendeis?... A estas palabras Mr. de Porstreac sintió frio en el corazon y casi palidecer el color de sus mejillas.

El caballero Arturo de la Barillere exclamó indignado:

— ¡Ah! señores, ¡qué abominacion! cuando pienso que acaso hubiera tenido la debilidad de permitir á mi hijo que se casara con ella!

— ¡Pero se sabe la causa del duelo! — preguntó tímidamente el menor de los Franquepée fijando una mirada en su hermano mayor.

Raul de Maltevert, que estaba presente, se encargó de responder á esta pregunta.

— Señores, — dijo, — Mr. de Verteuil ha insultado á mi hermano por una cuestion política, obligándole á vengar su honor. Ambos se habian ya encontrado en el sitio de Viena y su animosidad databa de muy antiguo.

La explicacion era satisfactoria y nadie se cuidó de poner en duda su veracidad; solo Mr. de Franquepée, mayor, se permitió añadir:

— Es muy simpático Mr. de Verteuil; pero al fin y al cabo es oficial de Bonaparte, y basta; si á eso añadimos sus relaciones con una mujer que por desgracia es parienta nuestra, no estamos en el caso de compadecerte mucho.

más, que tenemos muchos recuerdos de la infancia que comunicarnos.

Y la condesa se levantó de la mesa tomando el brazo de Hector de Maltevert con gran pesar del viejo marqués, del caballero Arturo y de su hijo.

Mr. Verteuil hubiera querido seguir á la condesa, pero fué retenido por Franquepée, el cual acababa de hacer un descubrimiento que le colmaba de alegría haciéndole olvidar á medias que el comandante le servia al imperio.

Mr. de Verteuil sabia la historia del blason!

No solamente Mr. de Franquepée hacia de esta historia el caso que todo noble tiene hacer, sino que no conocia mas que esta y puede decirse que era la única que habia estudiado.

— Dejemos á esos locos ir á tomar un semitápido; — dijo; — estamos muy bien aqui, porque como dijo el otro, no hay mejor diestron que la que se hace sobre la misma mesa.

Y Mr. Franquepée mayor que decididamente representaba en Montmorin el partido de oposicion de madama Durand, detuvo á pesar suyo en el comedor al vizconde de Verteuil.

En cuanto á Mr. Bontemps de Saint-Christol hizo un signo inteligente á Paudrille para que le acercara una cierta torta que se veia en el aparador, lo que era en el señal ingenuo de satisfaccion.

XV.

A pesar de la repulsion secreta que le inspiraba Hector de Maltevert, la condesa se habia apoyado en su brazo dejándose arrastrar por él al fondo del parque, hacia aquel mismo sitio donde la vispera habia él referido á su hermano su extraña historia de amor.

El corazon de Hector latia hasta querer saltar del pecho y solo despues de un largo silencio logró dominar la emocion que anudaba la voz en su garganta.

— Recordais, señora, — dijo entonces, — que en nuestra primera infancia antes de que estallara esa revolucion que nos ha echado de nuestros hogares nos encontráramos alguna vez per el otono en el castillo de Arey?

— Sí, — repuso la condesa, — yo tenia entonces ocho ó nueve años y vos contabais unos doce.

— Es verdad, señora, — dijo el conde suspirando.

— ¡Ah! — continuó, — las revoluciones no nos habian separado aun; vos érais la hija del baron de Villemur, y este era hermano del conde de Maltevert.

— Caballero, — dijo sonriendo la condesa, — no creo que la revolucion haya destruido los lazos de parentesco.

— ¿Lo creis así? — dijo el conde sin poder contener su alegría.

— Si tal, — dijo ella con calma.

— Es decir, que os acordais de nuestra infancia? ¿de los proyectos de nuestros padres?

— ¿Qué proyectos? — preguntó la condesa.

— ¡Oh! — murmuró, — esos proyectos no son realizables hoy.

Mad. Durand guardó silencio.

— Es decir, — continuó el conde — que los instintos de la familia no han muerto en vos; á pesar de ese matrimonio que os ha hecho pasar de nuestro campo á campamento enemigo?

— Primo mio, — repuso la condesa con perfecta calma; — dejadme defenderme un poco de las acusaciones que sin cesar se me dirigen sobre mi matrimonio desigual y que hace que los señores Franquepée me miran de una manera poco satisfactoria.

— Dos viejosimbéciles! — dijo vivamente el conde.

— Me casé con el coronel Durand, que fué despues general, porque era galan, generoso, valiente, porque defendia á esta Francia que yo amaba.

Esta última frase penetró como un acero en el corazon del conde.

— ¡Oh, no habeis así! — dijo.

— Además, si mi matrimonio merecia alguna censura? — no la merecerais vos con mas justicia?

— Os comprendo, — repuso el conde que aprovechó aquella ocasion para vindicarse. — ¿Queréis reprocharme mis servicios al Austria?

— Tal vez.

— ¡Ah! — exclamó él con ironía; — ¿queréis que pueda amar á esta nacion francesa que ha hecho rodar sobre el cadalso la cabeza de mi rey, y robado nuestros bienes y las mujeres y roba o nuestros bienes? Oh, señora, la revolucion ha descargado á todo caballero del sentimiento de fidelidad á su patria. Yo no soy ya francés, soy austriaco y la franqueza con que lo proclamo debe poner limite al desprecio con que me humillais hace tanto tiempo.

— ¿Mucho tiempo? — repuso con calma

isneros cerca de los ministros de Negocios extranjeros de estas potencias para convencerles de las buenas intenciones que está animado el gabinete rumano. El marqués de Moustier y el barón de Reust aceptan con reserva estas declaraciones.

D. José D. Estremo ha obtenido privilegio de invención por un método de fabricación de máquinas para elaborar las cerillas que se emplean en la confección de los fósforos.

El maestro Gouod está terminando la partitura de una nueva ópera que lleva por título *Francesca di Rimini*.

La intervención del embajador de Austria en Constantinopla ha contribuido mucho, según se asegura, al reconocimiento del príncipe Milán por el gobierno otomano, cuya vacilación venció, consiguiendo la necesidad de un acuerdo colectivo en contra de Rusia.

Don Alejandro Laveque ha obtenido privilegio de invención por fabricación de aparatos para la carburación del gas.

La ciudad de Colonia ha mandado una diputación de su sociedad coral al festival que va a efectuarse en Chicago (Estados Unidos).

El partido tehuaco, según escriben de Méjico, ha pedido al barón de Beust, como intermediario, que el emperador residiera todos los años dos meses en Praga, y que se reunan las dos provincias de Bohemia y de Moravia, formando una sola Dieta. El gobierno no quiere acceder a estas exigencias.

Se ha concedido privilegio de invención a D. Antonio María Nuñe, por perfeccionamientos introducidos en los aparatos indicadores y de señales.

Según nos dicen de Londres, la distinguida pianista señorita Carreño está siendo objeto de grandes distinciones de parte de la escogida sociedad inglesa, habiendo tenido la honra de ser presentada a la princesa de Gales, en cuya presencia ejecutó un scherzo, de su composición, titulado *La revue de Praga*, que le valió los mayores elogios, no solo de la señora princesa, sino también del pianista clásico Sr. Halle y de otras muchas personas inteligentes que se hallaban en el palacio de S. A. R.

Escriben de París que los amigos íntimos del emperador Napoleón se muestran muy irritados contra Thiers por los dos últimos discursos que ha pronunciado en el Cuerpo legislativo, y acusan al ministro Magne de haber estado en su contestación demasiado cortés con el antiguo ministro del rey Luis Felipe.

Acaba de cometerse un robo de vasos sagrados en la iglesia del pueblo de Buendía, provincia de Cuenca. De este delito se apercibió en la madrugada siguiente el señor cura párroco de dicha iglesia, y habiendo montado a caballo siguió las huellas que habían dejado impresas los ladrones, por haber llovido el día anterior, logrando alcanzarlos a las catorce leguas, cerca ya de Arganda, y con el auxilio de la guardia civil de este último pueblo los detuvo. Los criminales eran tres chalanes, con tres mujeres, y una de estas llevaba por enagua una alba. La mayor parte de los vasos sagrados se encontraron después por la guardia civil de Arganda, ocultos debajo de tierra en el monte de Loechos y a corta distancia del punto donde fueron detenidos los ladrones.

El mercado de pájaros establecido provisionalmente en la plaza del Rey, parece se va a trasladar a la plazuela de los Carros.

Se han dado las órdenes oportunas para colocar alumbrado de gas en la antigua ronda desde la puerta de Santa Bárbara hasta Recoletos.

Para el día 6 de agosto próximo, se ha señalado en el ayuntamiento la subasta para el suministro de piedra partida con destino al firme de las calles y plazas de Madrid.

Dentro de breves días debe empezar el derribo de la casa contigua al palacio de Buenavista, conocida por la de la Conserjería del ministerio de la Guerra, para llevar a cabo la proyectada prolongación de la calle del Saucó.

Ha sido ascendido a farmacéutico primero del cuerpo facultativo de beneficencia provincial de Madrid, D. Angel Garrido e Isidro.

Con motivo del fallecimiento del cirujano de beneficencia provincial, D. José Antonio Fernández, han sido nombrados: primer cirujano de dicho cuerpo, D. Antonio Alcáide de la Peña; segundo, D. Julian Ortiz de Lanzagorta; tercero, D. Pedro Martínez; y cuarto D. Benigno de Allende Salazar; debiéndose proveer por oposición la plaza de cirujano quinto que despeña interinamente D. Fernando Morán.

Se ha concedido privilegio de invención a D. Enrique Brinsmead por fabricación de un nuevo aparato para batir ó gopear el grano.

Contestando a una proposición de entrevista próxima entre los emperadores de Francia y Rusia el marqués de Moustier ha declarado que el gobierno francés estaba animado de disposiciones amistosas respecto al gabinete de San

Petersburgo, pero que antes de contraer ningún compromiso debía contestar al emperador Napoleón.

El ilustrado periódico de Milan, *Il Trovatore*, dice que no se sabe ciertamente hasta el día quién será el empresario del teatro de la Scala, pero que se habla ya de óperas y artistas escriturados, y que los milaneses creen como cosa segura oír el *Don Carlos* con la Stolz y Mongini.

R. S. Guarín, de Barcelona, ha solicitado privilegio de invención por un nuevo sistema de anuncios por medio de las cajas de fósforos.

También ha solicitado privilegio don Luis Pastor Cort, por un procedimiento para la fabricación de mosaicos de una sola pieza.

Se ha concedido privilegio de invención a D. Celestino Alvares Llanos por un procedimiento para helar bebidas sin la intervención del hielo.

En Calcuta habrá este invierno también, como el pasado, compañía de ópera italiana.

Los artistas ya escriturados son: las señoras Chirlandoni y Morandini, *prime donne*; la señora Mazzucco, *contralto*; los tenores Sres. Villa y Caroselli; el barítono Sr. Magnani; el bajo Sr. Gasparini y el caricato Sr. Bonafons.

Los periódicos de Lyon anuncian la subasta de 140000 metros de tela de seda para cartuchos.

La señora Barbot ha sido ajustada para cantar en el teatro Apolo de Roma en el próximo carnaval.

La señora Galletti ha sido contratada para cantar en el próximo invierno en el teatro de la Fenice de Venecia.

El proyecto de confederación de Alemania del Sur formado por el príncipe de Hohenzollern, ha merecido la aprobación del conde de Bismarck. Este proyecto no establece ninguna diferencia ni preponderancia en favor de los Estados contratantes que hasta hoy son Wurtemberg y Baviera, a quienes deben unirse en breve la Hesse y el gran ducado de Baden. El conde de Bismarck aprueba la formación de esta confederación.

El gobierno provisional de Belgrado ha enviado a París y Londres documentos que comprometen al cónsul ruso en Belgrado. Estos documentos son lo bastante graves en lo relativo al complot de que ha sido víctima el príncipe Miguel para que Rusia haya creído *a priori* desaprobar la conducta de su cónsul.

El barítono Sr. Squarcia cantará en el próximo invierno en el teatro del Liceo de Barcelona.

El príncipe Napoleón al volver a Francia visitará a Grecia y los principales puertos del Mediterráneo.

Los periódicos de Valencia reseñan el grande entusiasmo con que las operarias de la fábrica de tabacos de aquella ciudad habían recibido al administrador del establecimiento, Sr. D. Leandro de Campamor, al volver a encargarse de su destino. Todas las mesas ostentaban ramilletes y en los mismos salones se levantaron varios arcos, ofreciendo las operarias al Sr. Campamor dos palmas adornadas con cintas y flores.

La cosecha de arroz se presenta en muy buen estado en las marjales de nuestras provincias del litoral, y favorecida por un tiempo muy apropiado a su vegetación, promete ser abundante, si los vientos secos de poniente no perjudican su granazón cuando esta llegue.

Por fortuna se ha visto libre de la plaga de gusanos que le atacó el año pasado, lo mismo que los maíces, que también se presentan en un estado mucho mejor que los años anteriores.

En Coria están ya segados los trigos, unos en los rastros, otros colocados en las eras, tan sazonados y abundantes, que al cargarlos en los carros ó caballerías se desprende el grano de sus espigas, quedando en el suelo doble de lo que se sembró. A pesar de ser muy pocos los labradores que han trillado y limpiado parte de su cosecha, se vende el trigo a 58 reales fanega. En todos los pueblos de aquel partido dicen que es igual la buena condición de sus sembrados, opinando por la generalidad de aquellos labradores que al alzarse la cosecha ha de descender aquel precio a 40 rs.

El excelente periódico musical el *Artista* trae en su último número una reseña muy detallada de la última ópera de Riccardo Wagner que lleva por título *Les Maîtres chanteurs de Nuremberg*, que tan grande éxito ha tenido en Munich.

El sereno de comercio de la calle de la Greda no es uno de los que se han presentado en esta redacción para que dijéramos al público que había sido detenido un prógimo por robar varios efectos de una carbonería. Advertimos con la mayor serenidad a los interesados, que esta es la última rectificación sobre el asunto de los serenitos.

En España contamos con un total de buques mayores, así de guerra como de comercio, de 4933, y con 8492 menores. Los de vapor representan una fuerza de 334181 caballos.

Los buques pescadores de la Península, en número de 8135, con 30000 tripulantes, pescaron en el año próximo pasado 11.033823 arrobas de pescado. El va-

lor de las embarcaciones se calculaba en 48 millones de reales y el de la pesca en unos 100 millones de reales.

El día 7 firmó en París el Sr. Velasco la escritura de la Sra. Rebelli para el teatro Real de Madrid.

Para atender a los gastos de la nueva guardia rural, dice el *Avisador Malagueño*, han sido aprobados los aumentos solicitados por la diputación provincial de un 5 por 100 señalado sobre la tarifa número 1.º de consumos y en la segunda hasta el epígrafe Varios artículos, y 10 por 100 sobre la contribución territorial, y 5 por 100 sobre la del subsidio industrial y de comercio. En su virtud ya se ha empezado a cobrar en los felatos de esta capital el referido 5 por 100 de consumos aumentado a los recargos provinciales.

Las noticias de los mercados nacionales no varían de las que dimos en la anterior semana. Los precios procuran sostenerse en todos ellos aunque la tendencia a la baja se nota en los puntos donde la cosecha ha sido mayor, pero sin descenderse aun el descenso.

De Francia dicen que la cosecha no ha sido buena, pero tampoco escasa hasta el punto que algunos suponían.

El sábado último se vendió en Pontofe trigo de una clase media que pesaba 118 kilogramos, el hectolitro medio a razón de 43 francos 50 céntimos. Se cuenta en esta región con una buena cosecha ordinaria.

En Marsella subió el trigo el lunes, efecto de los pedidos.

Mientras que los fabricantes en Burdeos elevan sus pretensiones, por ser embarazosa la fabricación por la falta de aguas, los precios del trigo declinan.

En París, las harinas de consumo se sostienen firmes y se cotizan de 79 a 84 francos los 157 kilogramos.

Las harinas seis marcas han mejorado.

El tipo oficial quedó señalado a 81.23 los 157 kilogramos.

En los trigos destinados para el comercio hay pedidos y la venta es fácil. Las órdenes dadas a los comisionistas han permitido a algunos ceder en baja sobre los precios de la semana última, pero al contrario al maximum, sobre todas las clases escogidas, que son muy raras.

Se han cedido trigos de Chile y de California de 46.50 a 47 francos; del Danubio de 34.50 a 35; de Berdianska de 39.50 a 42; los 1.0 kilogramos.

En el Havre se han vendido de 20 a 25000 hectolitros de trigo para España. En aquel punto se pedía 48 francos los 120 kilogramos por el trigo nuevo del centro y no sin encontrar tomadores.

Las noticias de Odrisa alcanzan al 27 de junio. Nuestro mercado, dice una car-

la condesa.—Os equivocáis, he llegado ayer.

Hector sintió un estremecimiento de angustia y miró a la condesa que estaba risueña y tranquila.

—¡Ah! miel habéis olvidado... ¡Ah! esa mirada, esa sonrisa no son las que hace seis años... en la Selva Negra... —Caballero,—interrumpió la condesa;—¡pero que estáis loco, no sé lo que queréis decir!

Hector lanzó un grito, fijó en ella la mirada estraviada de la pasión y por un momento ante aquella mujer risueña, serena, que fijaba en él los ojos sin inmutarse, creyó ser el juguete de un sueño ó de uno de esos devorados de los que se duda siempre en presencia de la realidad.

—No,—dijo,—erais vos; vos a quien yo hice prisionera una noche, a quien conduje a la casa de un guardabosque; vos cuyo nombre ignoraba y por quien sentí desde luego una pasión fatal; vos a quien quisiera ultrajar y a quien castigárais...

La condesa guardaba silencio, había tanto dolor en el corazón de Hector que se sentía conmovida.

—¡Ah! ¡pluguiese a Dios que las balas que desgarraron mi pecho me hubieran dado la muerte!—continuó Hector con exaltación;—¡pluguiese a Dios, señora, porque desde entonces os amo! Desde aquella hora fatal vuestro nombre vaga en mis labios, vuestra imagen se agita en el fondo de mi corazón, y ayer mismo al veros creí morir de dolor y de alegría.

—Basta,—interrumpió la condesa.

Después dirigió de nuevo una de aquellas miradas de desprecio que causaban la desesperación del joven, y dijo:

—Quería olvidar, y mi olvido era ya un perdón; pero volvéis a hablarme de amor, a mí, a quien habéis tratado como a mujer del vócido... Esa es demasia a audacia y sois vos ahora quien olvidáis sucesos que han abierto entre los dos un abismo. Además, prosiguió con sonrisa irónica, vos sois austriaco y yo quiero ser siempre francesa.

XVI.

Hector tornóse pálido de cólera y de vergüenza al escuchar estas palabras de la condesa; su garganta se negó a articular ningún sonido, pero su mano acudió al corazón con un gesto desesperado.

Un momento vaciló, como esos árboles poderosos que no ceden fácilmente a impulso de la tormenta, y como ellos también, hubiera caído al fin a los pies de la condesa, si a su espalda el perfil de un hombre no se hubiese marcado con hásta claridad.

Entonces Hector, en cuya alma había echado el orgullo tan profundas raíces, recobró de repente su acción, su palabra, se levantó altanero; y cuando monsieur de Verteuil se acercó a ellos, tenía la actitud mas natural del mundo: sin embargo, había tenido tiempo de dirigir a la condesa una de esas miradas en que el deseo de la venganza se revela mas claramente que el del amor.

Era, en efecto, Mr. de Verteuil, quien, habiendo logrado dejar a Mr. Franquepée mayor, venia inquieto en busca de la condesa.

—¡Mil perdones, señora!—dijo saludando a Hector con cortesía;—¿estorbo acaso un diálogo confidencial?

—De ningún modo,—repuso la condesa;—hablaba de Alemania con Mr. de Maltevert.

—En efecto,—dijo Hector devolviendo el saludo.

—Y de la Selva Negra,—prosiguió la condesa.

Hector se estremeció de cólera y miró al comandante, creyendo ver asomar a sus labios una sonrisa irónica. Aquella sonrisa valía toda una revelación.

—¡Ah!—pensó el conde fuera de sí, pero disimulando su furor,—¡es dueño de mi secreto!

—En efecto,—dijo entonces el comandante,—tengo entendido que el señor conde ha recorrido la Selva Negra en todos sentidos.

Estas palabras, pronunciadas con tono burlesco, no dejaron al conde la menor duda en su sospecha; el comandante conocía su episodio con Mad. Durand.

—¡Ah!—se dijo entonces el conde,—¡tengo mi venganza, veremos si me humilla siempre impunemente!

Y Mr. de Maltevert midió con una mirada al vizconde de Verteuil.

—¡Veo que tenéis excelente memoria, caballero,—dijo.

—¿Convenís en ello?

—Sí tal, y lo siento en el alma solo por vos.

—¿Es posible?—dijo sonriendo el vizconde.

—Sí, porque esta señora, que según veo no tiene secretos para vos, debe ha-

beros referido nuestro encuentro en la Selva Negra.

La condesa retrocedió un paso ante la inaudita osadía del conde.

—Y su confidencia,—prosiguió con calma Hector, en cuyo acento se notaba amarga ironía,—su confidencia habrá sido detallada sin duda.

—Quizá,—repuso el vizconde no menos asombrado.

—En ese caso, caballero, os compadece por tener tan buena memoria.

—¿Por qué?

—Porque recordáis detalles que me desagradan mucho.

—Así lo creo,—dijo el comandante con sonrisa altanera.

—Y cuanto un hombre,—prosiguió Hector,—posee un secreto que me concierne, me parece que está de sobra en el mundo.

Y al decir esto el conde lanzó a suprimir una mirada de triunfo, quitó lentamente un guante de una de sus manos y le arrojó a los pies del comandante.

La condesa lanzó un grito.

—Señora,—dijo el conde friamente,—yo no puedo pedir a una mujer razón del ultraje que me ha hecho: hay miradas que humillan, sonrisas que matan, las vuestras me matarán y quiero morir vengado!

La condesa estaba pálida, conmovida, sin atreverse a pronunciar una palabra.

—El señor conde de Maltevert tiene razón,—dijo el comandante recogiendo el guante;—a mí me toca vengaros, señora.

—Después volviéndose a Hector, exclamó:

—Estoy a vuestras órdenes mañana al despuntar el alba, a orillas del río... ¡espada ó pistola, como queráis!

—Caballero,—esclamó el conde con sonrisa burlesca,—¿pensáis quizá dormir sirviéndoos mi guante de cabecera? ¡vos franceses de hoy tienen un modo singular de tomar venganza de un insulto! Aguardan al día siguiente después de haberse elegido testigos a su gusto... en otro tiempo, cuando en Francia existía la verdadera nobleza, do caballeros que se habían ultrajado tomaban en el acto satisfacción a la luz de la luna ó de un reverbero de una calle.

Y el conde al decir esto echó mano de su espada.

La condesa lanzó un nuevo grito de angustia, de terror!

—¡Oh, señora,—prosiguió el conde,—

conocéis el motivo de la querrela; servidnos, pues, de testigo.

—Sea,—dijo el vizconde de Verteuil tirando también de su espada.

Los tres personajes de esta escena extraña, se encontraban entonces a la estremidad mas oscura del parque, en el sitio mas agreste y mas solitario.

Ninguno de los coherederos había dirigido hacia aquel sitio su paseo, y ambos campeones se encontraban solos con madama Durand por todo testigo, y que, mujer al fin y al cabo, en presencia de un combate temblaba como las hojas de otoño próximas a caer al impulso del viento.

—¡Vednos, caballero,—dijo el conde,—apresuremosnos antes de poner a todos los habitantes del castillo en secretos de la Selva Negra... que vos pareceis conocer tan bien.

—Estoy a vuestras órdenes.

Y los dos adversarios se alejaron algunos pasos dando al viento sus espadas.

A la vista de ellas pareció la condesa adquirir un resto de aquel valor, de aquella presencia de ánimo de que había dado pruebas tantas veces.

Colocose entre el conde y el comandante y exclamó:

—¡Detenedos, no os batireis!

—¡Imposible!—murmuró el comandante.

—Dejadnos, señora,—repuso el conde.

—Señoras,—esclamó ella con una emoción que la hacia aparecer cien veces mas hermosa;—yo que soy causa de esta querrela tengo el derecho de prevenir las consecuencias; vos, Mr. de Verteuil, en nombre de nuestra antigua amistad, obedecedme; y vos que obráis impulsado por mis ultrajes, perdonadme.

Y la condesa adoptó para con Hector una expresión suplicante.

Una hora antes, monsieur de Maltevert se hubiera estremecido de alegría, juzgándose el mas dichoso de los hombres, al ver a la altiva condesa suplicante ante él; pero al presente se había colmado la medida del desdén y del insulto, y el conde era implacable.

—Señora,—dijo friamente,—no queréis dejarme suponer que Mr. de Verteuil es mas amigo vuestro de lo que se cree, descendiendo por salvarle de un peligro hasta el extremo de suplicarme a mí!

Esta vez, el conde se vengaba y devolvía desdén por desdén, ultraje por ultraje.

La condesa lanzó un grito de furor.

La de aquel punto, que había presentado un aspecto bastante animado en la penúltima semana, ha estado mucho más en calma en la última; sin embargo, los precios no solamente se sostienen sino que han subido algo.

Las noticias recibidas del interior sobre el aspecto de la cosecha son contradictorias; pero en general más favorables. La temperatura fresca que ha reinado hace algunos días y algunas lluvias parciales han hecho mucho bien a los campos.

Se han vendido en la semana: 9000 hectolitros trigo Ghirka de 17'85 a 20'15. 1200 id. id. duro a 14'70. 6000 id. centeno de 10'20 a 11'90. 12000 id. cebada de 8'25 a 9'75. 36000 id. avena de 6 a 7'80.

Se cotiza actualmente según calidad: trigo duro 17'85 a 22'10 francos el hectolitro; trigo Ghirka 17 a 20'85; trigo duro 14'35 a 19'35; centeno 10'60 a 11'90; cebada 8'10 a 9'35; avena 6'80 a 7'80.

El ministro austriaco Sr. Andrassy ha manifestado al barón de Beust su intento de que Hungría no tome parte alguna en las dificultades pendientes entre las cortes de Roma y Viena.

El editor de música de Milan D. Francisco Luca ha adquirido la propiedad de la ópera *Virginita* del maestro Mercadante.

El maestro Gallieri ha terminado ya la partitura de una nueva ópera que lleva por título *Gian Matteo*.

El obispo de Orleans monseñor Dupanloup, va a publicar, a propósito de la fiesta que se ha hecho en Worms a la memoria de Lutero, un folleto contra este jefe de la Iglesia reformada.

El tenor Sr. Mongini ha sido muy aplaudido en Londres en la parte de Giasone de la ópera de Cherubini, *Medea*.

Ha salido para Navarra y las Provincias Vascongadas el conocido novelista Julio Nombela.

Antes de abandonar la célebre trágica señora Ristori la ciudad de Nueva York hará una función extraordinaria, cuyo producto integro dedica a la construcción en el Central Park, de un monumento de mármol a la memoria de Cristóbal Colón.

En los círculos políticos mejor enterados de París corre el rumor de que los debates sobre los presupuestos en el Cuerpo Legislativo francés puedan precipitar en el vecino imperio la crisis ministerial tantas veces anunciada y desmentida.

El descubrimiento de una vasta conspiración en Bucharest inspira al príncipe Carlos graves inquietudes por su seguridad personal.

La señorita doña María Gallego ha obtenido privilegio de invención por un sistema de abanicos en forma de cruz.

Según algunos periódicos franceses, no será extraño que la señora Alboni cante este invierno en el teatro italiano de París, pues parece que Rossini lo deseara así.

Los comités polacos de París, Viena y Ginebra y sus correspondientes en Italia, Salitzia, Hungría y Turquía, muestran la mayor actividad contra Rusia; pero no es menos cierto que el gobierno moscovita se aprovecha de este movimiento para introducir sus agentes en todos los países.

El banquete dado el día 2 del corriente por el ministro de Comercio de Austria, Sr. Plener, a los distinguidos representantes de las naciones que toman parte en las conferencias telegráficas, quedará grabado en la memoria de los concurrentes a él como una de las más brillantes fiestas a que en su vida han asistido.

La escalera principal que estaba ricamente adornada de tapices, flores y damasco, conducía a una magnífica sala del piso principal, donde los convalidados se reunieron para trasladarse después por una galería decorada también lujosamente a otra sala o pléndidamente alumbrada, en la que había una mesa para 60 personas, preparada con guirnaldas y el más esquisito gusto y roicada de aromáticas flores.

La música del regimiento de Hannover amenizó la comida desde la cámara inmediata con sus armoniosos acordes y mereció el aplauso de los convalidados especialmente cuando tocó la polka del Telégrafo.

El Sr. Plener hizo los honores de la fiesta. El director general de Telégrafos de Rusia y delgado de su gobierno, brindó por el emperador Francisco José y por la cordial acogida que los comisionados de las naciones europeas habían tenido en el imperio.

El Sr. Plener, contestando a este brindis, dijo: «La telegrafía internacional es la fraternidad de los intereses del comercio y de los pueblos. Toda Europa se ha reunido para satisfacer esta necesidad y me regocijo al considerar confirmados en esta reunión de las naciones el resultado de la civilización y la garantía de la paz. Movido por la gratitud hacia los elevados autores de este congreso, os ruego, señores, que os unáis conmigo para brindar por los soberanos y los gobiernos de Europa que aquí están representados.»

El inspector general de telégrafos delegado de Francia, conde de Burekheim, contestó: que Austria no solo ejercía con los comisionados amistosa hospitalidad, sino que se distinguía por su delicada galantería, y propuso un brindis por los ministros de S. M. I.

El gran canciller, señor barón de Beust, se levantó a contestar por sí y en nombre de sus colegas por tan honroso brindis, y dijo: «Si no estamos preparados para responder dignamente a los brindis que aquí se han pronunciado, nadie seguramente los disculpará, porque al ser innos tan profundamente conmovidos por el contacto de la electricidad, deberíamos por necesidad estar electrizados. Pero, bien lo sabéis, el contacto eléctrico produce el efecto de paralizar, y esto es precisamente lo que nos sucede. Para salir de esta embarazosa situación no me queda otro medio que refugiarme detrás de la importante institución que hemos tratado de obsequiar. Veo delante de mí el telégrafo, pero un telégrafo que va hasta los últimos confines del Asia. Para ir tan lejos, el despacho debe ser caro, y tendré en cuenta que no tengo la contestación pagada. Preciso es, pues, que me sujete a la cifra de 20 palabras y solo voy a emplear este número. Sin embargo, no creáis que han de ser palabras vanas. Señores delegados, ¡ojalá que al volver a vuestro país llevéis con vos otros la idea de que si el telégrafo hace andar el universo hacia adelante, no es Austria la que marcha hacia atrás...! Viva la camaradería de Viena!»

A este brindis siguieron unos aplausos, y su impresión duró hasta la terminación de la fiesta, a las once de la noche.

Trebisonda acaba de ser teatro de una horrible tragedia. Una carta de aquel punto dice:

«Una ocurrencia terrible y sin precedente ha llenado de consternación a los habitantes de esta ciudad. Nada menos que 17 personas han sido víctimas de la furia de un loco. Cada una de estas personas recibió un solo golpe en el pecho en la región del corazón. De los atacados murieron instantáneamente cuatro; hay mortalmente heridos diez y los otros tres tienen heridas menos graves.

El asesino, que ha pasado algunas veces por un persa, otras por ruso, y que ya decía era cristiano, ya musulmán, es un hombre de 30 años, de pequeña estatura y de constitución robusta. Hacía cuatro meses que estaba acconado en Trebisonda y se ocupaba en vender hier-

das y flores. Los sombreros redondos, aceptados únicamente para trajes de campo o de negligé, se hacen de paja blanca o negra con alas estrechitas y ligeramente levantadas. Hay también otro modelo con grandes alas formando puntas y estas puntas vueltas hacia arriba y unidas a la copa del sombrero que es de forma oval.

En sombreros capotas el modelo más adoptado es el de hechura de toquilla, adornado por delante con una diadema de blonda y de flores, y por detrás con un volante de blonda o de encaje, que se prolonga formando las bridas del sombrero, las cuales cruzan sobre el pecho.

Los trajes de las niñas no son otra cosa que una reproducción, en miniatura, de los trajes de sus mamás, puesto que como ellas llevan vestidos con dobles faldas recogidas y adornadas con volantes y pliegos. Llevan también fichús María Antonieta, pelerinas dobles y paletos fruncidos al talle. Los vestidos blancos, con adornos azules, verdes o color de cereza, son los más en moda para las niñas de 6 a 14 años.

Describiremos ahora algunos modelos muy elegantes.— Vestido de tafetan color flor de malva, adornado en el bajo de la falda con un volante María Antonieta, de 20 centímetros de ancho: este volante lleva un bias de la misma tela en el borde inferior, y una cabeza rizada en el superior. Manteleta Lamballe, con grandes puntas cuadradas, adornada por delante con un doble bias y con un flequillo de seda del mismo color. El cinturón que

redondo, pero que se adornan figurando escote cuadrado.

Si sencillas son las telas que se llevan en la actualidad, en cambio se observa tanta profusión en los adornos de los vestidos: la mayor parte se adornan con volantes rizados o plegados, o con volantes terminados por un bias o por un dobladillo.

Además de las sederías, del foulard y del percal, están muy en moda también los trajes de muselina blanca, que no tan solo sirven para trajes de paseo, sino que se aceptan para trajes de baile.

En abrigos de seda negra continúan gozando de gran favor los modelos que conocen ya nuestras lectoras; pero como complemento de los trajes de color, se llevan muchos las manteletas de la misma tela que los vestidos y de formas más o menos caprichosas: entre otras citaremos la manteleta Lamballe.

El fichú María Antonieta es el más á propósito para los trajes de muselina blanca: este fichú se adorna lo mismo que los vestidos, es decir, con rizados o volantes. Los cinturones continúan muy en moda, pero los más elegantes son anchos, un poco cortos y están adornados con rizados. También están muy en moda las manteletas pelerinas, que son redondas por detrás, y que tienen grandes puntas cuadradas por delante.

Pocas variaciones podemos indicar en la hechura de los sombreros; todos ellos, ya sean redondos, ya sean capotas, se llevan pequeños y se adornan con blon-

ro viejo en un puesto, en una de las calles más populosas de la ciudad. Empezó su carnicería a las ocho de la mañana en la estraña forma siguiente:

Buscó un cuchillo de dos filos y perfectamente aguzado, se lo ató a la muñeca derecha colocándolo de manera que la hoja quedaba oculta. Así empezó a pasear por la calle que vivía, dando una puñalada a cada una de las personas que encontraba al paso, esconduendo el cuchillo cada vez que hería a uno, de manera que dejaba a sus víctimas en momento de dula sobre quién era el agresor. Hombres, mujeres y niños cayeron bajo sus horribles golpes.

Tan bárbaro atentado debió ser producido por un raptó de demencia, puesto que no puede atribuirse ni a venganza ni a intento de robo, en atención a que la mayor parte de las víctimas eran gentes del pueblo que iban al mercado. Aquel demonio encarnado hubiera asesinado a todo el pueblo, si un joven que se apareció en su diabólica ocupación no le hubiese tirado una piedra en la cabeza, que atollándolo, dió lugar a que las gentes lo sujetaran y lo condujeran a la policía.

Las asociaciones obreras de Londres discuten actualmente la cuestión de cambiar la representación de la cité de Londres, donde desde hace muchos años se reeligen los representantes en la cámara de los Comunes. Las asociaciones no quieren reelegir al barón de Rothschild y desean reemplazarlo con un obrero. En un meeting de los representantes de la clase obrera habido en Londres, se ha dicho que el barón de Rothschild no asiste nunca a las sesiones de las cámaras ni toma parte en ningún voto, teniendo su elección únicamente por objeto, la emancipación política de los judíos; adoptado este principio no será ya útil reelegirle. El partido tory desea aprovechar esta disensión del liberal para presentar a sir William Rose, como candidato a la diputación por la cité.

La lima química e higiénica contra los callos, inventada por el Sr. Taberner, se ha generalizado ya de tal modo por toda España y aun por el extranjero, que pocas son las casas donde no usan este instrumento curativo. Efectivamente, dicha lima, si por el pronto no hace desaparecer los callos, alivia al menos su dolor, y sabiéndola usar con frecuencia, llega un tiempo en que, casi sin notar el paciente, aquellos se despiden. En otro lugar de este periódico verán nuestros lectores el anuncio.

La Biblioteca económica de suscripción y recreo ha hecho y puesto a la venta la tercera edición de la obra que con el título de *Un habitante del planeta Marte* publica hace algún tiempo con notable éxito. Su autor, Enrique de Parville, goza de excelente reputación en el extranjero.

Según leemos en el *Pabellón Nacional*, parece que el presidente del tribunal de Cuentas, Sr. Donoso Cortés, propone la supresión de la dirección general de Contabilidad; que pase a las respectivas direcciones el examen de las cuentas; que las mismas oficinas generales las rindan por años al tribunal; que este aumente sus atribuciones fiscales; que las contadurías de Hacienda de las provincias vuelvan a llamarse secciones de contabilidad como en 1843, con las reducidas atribuciones que les concedía el real decreto de 23 de mayo de aquel año; que se restablezcan las antiguas pagadurías de los ministerios; que se supriman los subsecretarios generales, despachándose, en ausencia y enfermedades, por el director más antiguo; que se creen de nuevo las suprimidas administraciones de propiedad s del Estado, con supresión de las comisiones de ventas, y que no haya sala especial de Indias en el tribunal de Cuentas del reino.

El Sr. Aiyon, después de su visita a la corte de Baviera, ha regresado a ocupar su puesto de representante de España en la capital de Austria.

En la primera semana de julio, los condes de Reas no habían salido de Londres, siendo falso hubiesen llegado a Francia. Como hemos dicho, la condesa debe marchar a los baños de Alemania.

La *Epoca* de anoche hace la siguiente declaración:

«Algun diario de Madrid y varios periódicos de provincias extrañan el silencio que hemos guardado sobre los célebres artículos que con el epígrafe *La Verdad pública en el Español y la España*. En la corte no comprendemos esta extrañeza, cuando es sabido que nuestro silencio ha sido general y que ninguno de nuestros colegas, al reproducirlos como hicimos nosotros, creyó oportuno discutir las proposiciones asentadas por la prensa ministerial. Por nuestra parte nos limitamos a marcar bien claramente que, al copiarlos en la *Epoca*, estamos bien lejos de asentir a aseveraciones semejantes, cuya responsabilidad no aceptáramos de modo alguno.

«A los diarios de las provincias y a nuestros amigos de las mismas que estranian la reserva de la *Epoca*, reserva que nos está impuesta por las más elevadas consideraciones, solo diremos hoy que nos parecen altamente inconvenientes la actitud adoptada y las declaraciones hechas por la prensa ministerial.

«El mismo periódico la *Epoca* añade en la segunda edición de anoche lo siguiente: «El *Español*, en sus cartas de París, reproduce, según dice, de la *Presse*, nuevas acusaciones contra las personas que acaban de ser objeto de diferentes medidas del gobierno. Dice que desde la muerte del general Narváez se agitan las esperanzas del partido militar, que tantas veces ha conmovido a España; que un nuevo trastorno se preparaba en nuestro país; que el gobierno lo sabía, pero que para obrar ha querido esperar que indicios irrecusables le revelaran la existencia de un complot, y termina diciendo que ciertos hombres por sus ambiciones personales quieren convertir a España en una América del Sur.»

«Insistimos en la inconveniencia de semejantes ataques, pero no deben extrañarnos en la prensa extranjera cuando la de nuestro país le daba el ejemplo.»

Según dice un periódico ministerial, el capitán general D. José de la Concha, que salió anoche para Logroño y San Sebastián, pasará después al extranjero para reunirse con su familia, que piensa pasar lo que resta de año fuera de España.

El conde de Bañuelos espera tan solo la llegada de su sucesor a Lisboa para dejar la legación de España y venir a Madrid. Deja, sin embargo, a su familia en Cádiz.

Dice el *Imparcial* que circula el rumor de haber enfermado gravemente durante la travesía del mar Rojo el intendente de Filipinas D. Celedonio Mas y Abad. Pero podemos asegurar que esta noticia no tiene fundamento.

Por Bayona y otros puntos de Francia circulan con gran profusión unas litografías de muy regulares dimensiones, o sean copias del cuadro que pintado por nuestro compatriota D. Ricardo Bouquet, presenta una preciosa vista de San Sebastián con su ría, buques de grande alzada e infinidad de barquillas en una de las cuales se ve al emperador de los franceses. Dicho cuadro, que el autor dedicó a la emperatriz Eugenia, existe en el palacio imperial de Biarritz. Recordando ahora nuestra última campaña naval del Pacífico, bueno sería que el es-

presado Sr. Bouquet, especialidad en este género de pintura, se lo encargara el trabajo de pasar al lienzo hechos tan gloriosos para la marina española en particular y para nuestra patria en general.

Han llegado a esta corte, procedentes de Argel, los Sres. Soubrier, canónigo de aquella santa metropolitana y párroco de Nuestra Señora de las Victorias en la misma ciudad, y Fabre, cura párroco de Hussen-dey, diócesi también de Argel, comisionados por aquel señor arzobispo para hacer una cuestación en España en favor de 2000 niños árabes y mjerés recogidos y puestos bajo la dirección de las hermanas de San Vicente de Paul, y para el sostenimiento de un hospital. El objeto de la limosna no puede ser más santo, puesto que redundan en provecho de millares de almas arrancados por la solicitud del clero católico de las garas del mahometismo. Al escitar a nuestros compatriotas a que coadyuven con su óbolo al santo fin del arzobispo de Argel, lo hacemos con la persuasión firmísima de que gran parte de las limosnas irán a parar a manos de los españoles diseminados por aquella colonia francesa. Sabido es el número de nuestros compatriotas que en pos del bienestar han ido a poblar aquellos desiertos.

El *Sabat public*, periódico de Lyon, afirma que el gobierno prusiano ha celebrado algunos contratos con tejedores, grabadores y otros obreros de los que se distinguen en la industria sedera don ánimo de trasladarlos a Berlin, donde el gobierno mencionado se propone establecer una fabricación que pueda competir al cabo de algún tiempo con la que he dado prosperidad y renombre a los departamentos franceses del Rhono.

Insistiendo el mismo periódico en estas noticias, que habían desmentido algunos de sus colegas, dice que si los contratos de obreros no han continuado en mayor escala, con ist únicamente en que los momentos son inoportunos, habiendo como hay en Lyon trabajo abundante para todo el mundo.

Va a presentarse a una de las empresas teatrales de la corte una comedia en un acto titulada *La chaqueta*, original de un conocido escritor y aplaudido autor dramático.

Esta tarde a las siete, como hemos anunciado, se verificará en el salon del Prado la gran revista que estaba anunciada.

Mandarà la línea el general gobernador, señor marqués de España, pasando la revista el capitán general de ejército y distrito, señor conde de Cheste, con su brillante estado mayor.

Apoyará la cabeza en la Fuente Castellana, formando a continuación el regimiento del Rey, el primero de ingenieros, el de Malbora, Asturias, cazadores de Madrid, Barcelona, Alba de Tormes, Vergara, primero y cuarto montado, lanceros de Farnesio y cuádras de Pavía. Todas estas fuerzas constituyen dos divisiones, una de infantería a las órdenes del general Jimenez Sandoval con su jefe de estado mayor, Sr. Perez de Meca; y la de caballería al mando del general Vega Inclan con el jefe de estado mayor Sr. Mazarrido. Establecerá la línea el coronel Cortés.

El Sr. D. Santos María Pego, director gerente de la sociedad La Productora, establecida en Córdoba, ha obtenido privilegio de invención por un ingenioso aparato que fundado en el principio del sifon ordinario, ha inventado. El mecanismo consisten en una llave que se meca y abre según que sube o baja el nivel del agua a agotar, para lo cual sirve un flotador que por medio de una cademita que resbala sobre unas poleas, hace girar la llave alrededor de su eje. Esta llave se mantiene abierta por la acción de un resorte.

REVISTA DE MODAS.

Los trajes de telas crudas de que hemos hablado en nuestras revistas anteriores, continúan gozando de gran aceptación para negligé según dice la *Élegancia*; pero para trajes esmerados, las elegancias aceptan el tafetan y el foulard; en esta última tela hay una admirable variedad de colores y de dibujos muy a propósito para la estación de verano, en la que por regla general se prefieren los colores claros. El foulard se emplea no tan solo en vestidos sino que se usa también para enaguas, camisetas rusas y manteletas. Para enaguas, el foulard a rayas es el que obtiene la preferencia. En foulares lisos, los colores más en moda son el rosa, el azul y el gris; en el color de rosa hay una admirable variedad de matices, desde el rosa pálido hasta el color de cereza; el color de hortensia está también muy en moda.

Los vestidos de percal a rayas, con doble falda, van ganando terreno de día en día, y dentro de poco tiempo no habrá señora que no tenga un par de vestidos de esta clase, porque son baratos, sencillos y elegantes.

Los vestidos siguen haciéndose con dos faldas: la primera redonda y un poco larga pero que no llega a tocar al suelo, y la segunda corta y recogida de mil caprichosas maneras.

La mayor parte de los cuerpos de los vestidos se hacen escotados, ya en forma cuadrada, ya en forma de corazón; se ven también algunos cuerpos altos y de talle

redondo, pero que se adornan figurando escote cuadrado.

Si sencillas son las telas que se llevan en la actualidad, en cambio se observa tanta profusión en los adornos de los vestidos: la mayor parte se adornan con volantes rizados o plegados, o con volantes terminados por un bias o por un dobladillo.

Además de las sederías, del foulard y del percal, están muy en moda también los trajes de muselina blanca, que no tan solo sirven para trajes de paseo, sino que se aceptan para trajes de baile.

En abrigos de seda negra continúan gozando de gran favor los modelos que conocen ya nuestras lectoras; pero como complemento de los trajes de color, se llevan muchos las manteletas de la misma tela que los vestidos y de formas más o menos caprichosas: entre otras citaremos la manteleta Lamballe.

El fichú María Antonieta es el más á propósito para los trajes de muselina blanca: este fichú se adorna lo mismo que los vestidos, es decir, con rizados o volantes. Los cinturones continúan muy en moda, pero los más elegantes son anchos, un poco cortos y están adornados con rizados. También están muy en moda las manteletas pelerinas, que son redondas por detrás, y que tienen grandes puntas cuadradas por delante.

Pocas variaciones podemos indicar en la hechura de los sombreros; todos ellos, ya sean redondos, ya sean capotas, se llevan pequeños y se adornan con blon-

das y flores. Los sombreros redondos, aceptados únicamente para trajes de campo o de negligé, se hacen de paja blanca o negra con alas estrechitas y ligeramente levantadas. Hay también otro modelo con grandes alas formando puntas y estas puntas vueltas hacia arriba y unidas a la copa del sombrero que es de forma oval.

En sombreros capotas el modelo más adoptado es el de hechura de toquilla, adornado por delante con una diadema de blonda y de flores, y por detrás con un volante de blonda o de encaje, que se prolonga formando las bridas del sombrero, las cuales cruzan sobre el pecho.

Los trajes de las niñas no son otra cosa que una reproducción, en miniatura, de los trajes de sus mamás, puesto que como ellas llevan vestidos con dobles faldas recogidas y adornadas con volantes y pliegos. Llevan también fichús María Antonieta, pelerinas dobles y paletos fruncidos al talle. Los vestidos blancos, con adornos azules, verdes o color de cereza, son los más en moda para las niñas de 6 a 14 años.

Describiremos ahora algunos modelos muy elegantes.— Vestido de tafetan color flor de malva, adornado en el bajo de la falda con un volante María Antonieta, de 20 centímetros de ancho: este volante lleva un bias de la misma tela en el borde inferior, y una cabeza rizada en el superior. Manteleta Lamballe, con grandes puntas cuadradas, adornada por delante con un doble bias y con un flequillo de seda del mismo color. El cinturón que

fija esta manteleta al talle por detrás, tiene un gran lazo con dos caídas redondeadas adornadas con un doble bias con un flequillo. Cuerpo a to, de tafetan color flor de malva, adornado con bias; mangas muy estrechas adornadas de la misma manera. El resto de la falda es muy sencilla, redonda, semilarga y sin cola; el paño de delante y los de los costados lisos, y el paño de detrás fruncido o plegado a la cintura.

Sombrero Watteau de paja gris plateada, adornado con lazos de raso negro y guirnalda de fi re colocada encima de una diadema de encaje, que sirve de adorno a la parte de delante del sombrero. Bidas de tul rodeadas de encaje negro; estas bridas parten de detrás, y cruzan sobre el pecho, donde se sujetan por medio de un lazo de raso y de una flor igual a las de la guirnalda.

Vestido de foulard blanco, adornado en el bajo con un volante de tafetan color de paja, picado por la parte inferior y con un rizado por la superior. Túnica de foulard blanco adornada con un plegado de tafetan igual al de la falda, pero mucho más estrecho. Esta túnica está abierta por los lados y recogida por medio de algunos pliegues o frunces ocultos bajo un lazo de foulard blanco con largas caídas terminadas por un volante de tafetan. Pelerina de foulard, adornada como el resto del traje. Por delante está cortada recta y por detrás tiene un fruncido cubierto por un lazo con caídas. Para hacer este traje completo, se necesitan 14 metros de foulard blanco y 4 metros de tafetan para los volantes y rizados. Sombrero de paja blanca, que tiene por delante una diadema de flores silves-

tres, y un ramo de las mismas flores por detrás. Bidas de encaje blanco.

Traje de visita. La primera falda larga de tafetan azul liso, está adornada de un volante muy alto un poco fruncido y picado por ambos lados. La segunda falda levantada en los costados es de tafetan fondo blanco con rayas de color azul claro, adornada todo alrededor de un plegado del mismo género. El bachelick María Antonieta, de poult de sois negro, redondeado por detrás y formando el capuchon vuelto, está adornado con lazos de raso negro. Los delanteros se cruzan en el talle para volver por detrás a unirse a la mitad de la falda, sujetos con un gran lazo de raso negro.

Este bachelick María Antonieta, muy distinguido para trajes de visitas, está guarnecido con un largo fleco de seda negra y encima un plegado de raso.

Sombrero de encaje coronado de ligeras guirnaldas de mios tis. Sombrilla de aplicación con viso de tafetan azul.

Traje de viaje. Vestido redondo de foulard ó de cachemir violeta claro adornado en el bajo de un volante no muy ancho plegado. Sobretodo pónidos de cachemir violeta más oscuro, orillado todo alrededor de un vivo de tafetan de un color correspondiente y de una cinta del mismo color. Encima del sobretodo y suspendida a la cintura una limosneta de piel de Rusia encarnada oscuro. La sombrilla quitasol amarilla, está forrada de tafetan blanco. Sombrerito redondo de paja de alas levantadas. En derredor de la copa se arroja un velo de gasa violeta que cae flotando sobre la espalda. Saco de viaje de tafete gris y tartan inglés.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 13.—San Anacleto, papa y mártir. CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia del hospital del Carmen (calle de Atocha), donde continúa la novena de Nra. Sra. A las nueve habrá misa mayor y por la tarde en los ejercicios predicará D. Francisco Jimenez, se terminará con procesion de reserva. Tambien continúan las novenas de Nuestra Señora del Carmen y serán oradores en los ejercicios de la tarde: en San Justo, el P. Montalban; en San Ginés, D. José García Barthe; en Santo Tomás, D. Jaime Cardana; en San Antonio del Prado, don Basilio Sanchez Grande; en San José, don Jerónimo Martínez; en San Francisco, don Raimundo Carrillo, y por la noche en San Ignacio el Sr. Cardona, y en San Lorenzo D. Carlos Gamarra.—En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud se practicará el culto de costumbre en los lunes a su divino titular, estando su D. M. espuesto por la mañana de diez a once. Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de los Remedios en Santo Tomás, y la de la Salud en Santo ago 6 en San José.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

TEATRO DE VERANO (Circo de Paul).—A las 9.—¿Estámos en Leganés?—Café teatro y restaurant cantante.—Mascarada parisienne. JARDINES DE APOLO (Teatro).—A las 9.—Espectáculo enciclopédico, cuyos pormenores se anunciarán por carteles. CIRCO DE PRICE (paseo de Recoletos).—A las 9 de la noche.—Variada función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

ANUNCIOS.

ZURZIDOS SIN CONOCERSE Y PASA... UN CESANTE DE GOBERNACION SE... SURVIENTE.—SE RECIBIRA UNO PA... AGUAS DE PANTICOSA.—EN LA CA... AGUA AMERICANA.—E TA AGUA... SE VENDE UN BONITO CABALLO DE... SE CEDE UN GABINETE Y SALA CON... VENTA DE LOS MUEBLES DE UNA... ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO... VENTA Y ARRENDAMIENTO DE CASAS... TESTAMENTARIA DEL EXCMO SE... DESCRITORIO.—SE FACILITAN LI... SE VENDE UNA BUENA PARTIDA DE... MODISTA.—PRECIOS ECONOMICOS... SACA DE CONEJOS.—Se contrata la de un monte en la provincia de Guadalajara, situado a siete leguas de Alcalá. Informaran en la calle de Hortaleza núm. 31. SE SUPLICA A LA PERSONA EN CU... EN LA GRAN FABRICA DE CHOCO...

VENTA DE UNA CASA DE RECREO.—A dos leguas de esta corte, punto muy saludable, abundante en aguas potables, y con buena carretera que conduce al pueblo, se vende una casa de recreo de nueva planta con jardín y huerta. La persona que quiera adquirirla, pue avistarse con el dueño de la confiteria de San Luis, calle de la Montera, número 31, quien dará pormenores sobre dicha finca.

SE ALQUILA UN GABINETE A UNO... FRANCIA.

BAÑOS DE VICHY. GRAN HOTEL DE ROMA.

Este hotel, conocido desde hace mucho tiempo en España, es el punto de reunion durante la temporada de baños de las grandes familias de la buena sociedad madrileña. Este establecimiento contiene mas de cien cuartos, una magnífica sala de reunion, muchos salones y cuartos especiales para familias, un comedor de vastas dimensiones. Mesa redonda y particular, jardín y dependencias: omnibus; periódicos españoles y franceses. Precio: de 9 a 10 francos diarios.—Se habla español.

VINO DE VALDEPEÑAS A 84 RS. V arroba y 14 cuartos botella. Salchichon de Vichy a 10 rs. libra. Botas de pimientos a 24 cuartos. Leon, 7, ultramarinos.

SE COMPRA PAPEL DEL ESTADO, empréstito romano, obligaciones e hipotecas de la Peninsular, y títulos de sisas. Dirijirse a Manuel Moscaúa, Victoria, número 7, escritorio.

COMPETENCIA EN CARROS DE MU... ECONOMIA Y DURACION. GRAN BA...

LIBROS.—SECOMPRAN ENPEQUEÑA... POLVOS ADMIRABLES PARA LIM... ANERIAS 12 CUARTOS 2 REALES...

PARIS. HOTEL LUISA DE NOELL, NUEVAMENTE RESTAURADO, 45. RUE VIVIENNE. 45. Propietario: Sa. P. HUBER.

SEIS RETRATOS, 24 RS.—TARJETAS... TABON MIRANDA, CON BASE DE... CERRAJERIA ARTISTICA para parques y jardines, kioscos, pajareras, cunas, muebles rústicos, regillas, barandillas para jardines, etc.

THIRY JEUNE, 121, rue Lafayette, Paris. CON REAL PRIVILEGIO. Limas químicas e higiénicas de Taverner, contra los callos y para la limpieza de los pies, a 10 rs. una, con estuche y la instruccion. Estas limas son tanto mas precisas y necesarias para los pies de cualquiera persona, como necesario y preciso es a to los el peine para la cabeza, el cepillo para la ropa y las tijeras para las uñas.

APROVECHAR LA OCASION. Se traspa con todos sus caseros al casa de huéspedes titulada Hotel Elchele, calle del Baño 13, segundo. Tiene una excelente clientela que ha formado su dueño con 15 años de laboriosos trabajos, y solo la deja para retirarse a su país.

EL MEDICO-CIRUJANO, CATALAN, D. D. Joaquín Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce a cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

VAPORES-CORREOS DE CANARIAS. Salidas de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas, los dias 7 y 22 de cada mes a las cuatro de la tarde. Consignatarios en Cádiz los Sres. Retortillo, hermanos.

PERMUTA.

Se cambia un gran solar de los del antiguo barrio del Buen Retiro, por una adehesa ó por una casa en esta corte ó cualquiera de sus pueblos inmediatos, y tambien por casa ó finca rústica que radique en algun punto de los del litoral de las provincias del Norte ó de Cataluña, abnando en metálico ó percibiendo las diferencias que entre el valor de una y otra finca pueda haber. Informarán de ocho a diez y de tres a cinco, en el cuarto segundo derecha, de la casa núm. 29, Caballero de Gracia.

LITOGRAFIA, PRECIADOS, 13; TARR... ARTILLERIA, 4.º REGIMIENTO MON...

ANIVERSARIO. EL EXCMO. SEÑOR DON FRANCISCO DE LUXÁN MIGUEL Y ROMERO falleció el 12 de julio de 1867.

Todas las misas que celebren los señores sacerdotes adscriptos a la parroquia de San José, el lunes 13 del corriente, serán aplicadas por su eterno descanso.

Su viuda la Excmo. señora doña Luciana de Olañeta, sus hijos, hermanos y hermanos políticos, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios.

SE SACA A PUBLICA Y EXTRAJUDICIAL subasta el arriendo de varias fincas rústicas y urbanas, que en términos de la ciudad de Alcalá de Henares, Bullas, Torrejon de Ardoz y otras inmediatas, pertenecen a los herederos del excelentísimo señor conde de Fuentes. El remate se verificará en esta corte el día 15 del corriente, a las doce de la mañana, en el estudio del señor escribano D. Mariano García Sancha, calle de Felipe III, cuarto segundo, en cuyo local estarán de manifiesto el pliego de condiciones y pormenores de las fincas al efecto del arriendo, todos los dias no feriados, de diez a dos de la tarde.

SE ALQUILA EN 8000 RS. ANUALES el cuarto principal de la casa números 11 y 16, de la calle de Capellanes. Tiene 18 piezas.

ALMONEDA.—SE HACE DE TODOS los muebles de una casa. Calle del Prado núm. 33, cuarto segundo de la izquierda, de once a cuatro.

SE VENDE UNA POSESION SITUADA en la gran barriada que se está formando con el nombre de la Nueva Numancia, de gran concurrencia los dias festivos, la cual consta de 300000 pies de terreno destinados hoy a tejar, casa de recreo, cobertizo, cocheras y jardín, corral para aves y ganados, todo de nueva construcción y con abundantes aguas, sin carga, tasada por los arquitectos en 130000 duros, y que puede tener muchos aprovechamientos, por el apuro del momento se dará en 100000 duros, admitiéndose 5000 en títulos del 3 por 100 y al tipo de 40 por 100, y tomándose en arrendamiento por cuatro años a pagar 20000 rs. en cada uno por semestres adelantados; tambien se prefiere la venta; se toman 6000 duros al 12 por 100 por cuatro años, réditos pagados por trimestres. Está encargado de una cosa y otra el Sr. Casillas en su escritorio, calle de las Tres Cruces núm. 3, principal. Madrid; dicho señor lleva 35 años ejerciendo de agente matriculado para la venta de fincas y préstamos; el que dará cuantas explicaciones se le pidan.

MANTELERIAS. P ra 6 cubiertos en granito, a 26 rs. P ra 12 cubiertos en granito, a 52 rs. Y para 6 y 12 cubiertos en damas desde 40 reales.

SABANAS DE HILO FINO (YA HECHAS.) Para cama de catre a 18, 20, 24, 28, 30 y 36 rs. Para cama camera, a 32, 36, 40, 48, etc.

UNICO DESPACHO, CALLE DE ALCALA, NÚM. 5, ENTRESUELO, FRENTE A LA GRAN FONDA DE PARIS,

YA NO ES CALLE MAYOR Y SI CALLE DEL CARMEN, TIENDA, ESQUINA A LA DE TETUAN. DONDE SE HA TRASLADADO EL GRAN DESPACHO DE ROPA BLANCA Y LENCERIA ESTRANJERA. SURTIDO INMENSO DE EQUIPOS PARA NOVIAS, envolturas completas para recién nacidos, como tambien un GRAN SURTIDO DE ROPA BLANCA para señoras y caballeros, y se venden todos los géneros con una verdadera rebaja de CUARENTA POR CIENTO de sus precios y para mayor comodidad de los compradores, se han puesto los precios marcados sobre cada artículo en los escaparates. CALLE DEL CARMEN, TIENDA, ESQUINA A LA DE TETUAN.

GRAN REDUCCION DE LOS PRECIOS EN ROPA BLANCA Y LENCERIAS ESTRANJERAS QUE SE VENDEN EN EL DEPÓSITO DE LA CALLE DE ALCALA, NUM. 5. Para cama de matrimonio, a 43, 50, 60 a 70 rs. etcétera. Para id., id., clase superfinas, a 80, 90 y 100 rs., etcétera. Sábanas con vainicas para cama camera y de matrimonio, en proporción. Juegos de sábanas lisas y bordadas; tambien con entredos se venden a mas de la tercera parte mas baratos que en otras partes. ROPA BLANCA CAMISAS para señora de hilo fino, diferentes hechuras, las de 34 rs. a 22, las de 40 a 28, las de 50 a 34 y las de 60 a 40. IDEM superfinas con tiras bordadas, entredos y con canesús bordados en la misma tela, hasta las mas ricas camisas de boda, las de 80 y 100 rs. a 30 y 60, las de 120 y 200 a 70 y 100, las de 220 y 300 a 120 y 180. CHAMBRAS lisas y bordadas de última moda se venden desde 12 rs. hasta las mas ricas y elegantes que se despachan en la misma proporción. PANTALONES en diferentes hechuras con encajes bordados, etc., hasta los mas elegantes, los de 20 rs. a 12, los de 24 y 30 a 16 y 20 reales, etc. PEINADORES, hay un completo, variado y elegante surtido que se venden a precios arreglados, en la misma proporción. ENAGUAS lisas y bordadas de diferentes hechuras, todas de última moda, hasta las mas elegantes se venden las de 34 rs. a 18, las de 40 y 50 a 24 y 36, las de 60, 80 y 90 a 40, 50 y 60; las de 100, 140 y 200 a 70, 100 y 140 reales, etc., etc. JUEGOS de cuellos y puños lisos y bordados. CANESUS de hilo, bordados en la misma tela para camisas; tambien los hay confeccionados con encajes y ricos bordados, hasta los mas elegantes para camisas de boda. FALDAS bordadas para bautizar se venden con una pérdida de 50 por 100 bajo del precio de coste. CAMISAS para caballero, de hilo lisas desde 26 reales en adelante. IDEM de hilo fino y superfino con hechura y dibujos de última moda, las de 53 rs. a 38, las de 70 a 48, las de 75 y 80 a 55 y 60, las de 90 y 100 a 63 y 70 rs. CALZONCILLOS de hilo en todos tamaños, los de 28 a 16, los de 30 a 18, los de 36 a 22, y los de 45 a 25 rs. PECHERAS con pliegues, lisas y bordadas, desde 30 rs. la media docena. CAMISAS de franela francesa, las hay desde 35 reales.

COK DEL GAS Y ASTILLAS 13 REA... ALMONEDA DE MUEBLES.—MUÑOZ... LOS VIJEROS Y CAZADORES.— Editor responsable mismo